

Lyon, le 18 juillet 2024,

Allez-vous, à l'instar des anciennes législatures, cautionner un démantèlement des Chambres de Métiers et de l'Artisanat ? La désertification de notre pays doit-elle se poursuivre, et les déserts artisanaux succéder aux déserts médicaux ?

Si la vitalité de notre pays n'est pas une priorité à vos yeux, alors ne changeons rien !

Mais si, comme nous, l'économie de proximité est à vos yeux un enjeu majeur pour notre pays, si l'artisanat est pour vous synonyme de « service aux publics » et de développement pour nos territoires, alors donnez-nous les moyens de pouvoir accompagner les 220.000 entreprises artisanales de notre Région Auvergne Rhône-Alpes. Avec 42 milliards de chiffre d'affaires et près de 22 000 apprentis, l'Artisanat en Auvergne-Rhône-Alpes est une composante essentielle du tissu économique régional.

Nous sommes parfaitement conscients de la nécessité de nous réformer, de moderniser l'outil formidable que nous représentons pour les entreprises artisanales. Nous ne demandons pas d'augmentation, pas de passe-droit. Pour que nous engagions les moyens nécessaires, vous devez nous redonner un cap, une perspective, une direction à suivre claire et intelligible ! Soyez exigeants mais soyez-le dans la clarté et dans la simplicité qui nous manque si cruellement pour prendre des décisions éclairées.

Depuis au moins 7 ans, les gouvernements successifs n'ont eu de cesse de mettre à mal l'accompagnement des entreprises artisanales, qui sont pour la plupart des entreprises à faible effectif, en moyenne 1 salarié et 1 apprenti. Les enjeux sont colossaux ! La transformation numérique, le développement durable, la décarbonation, les défis environnementaux ... Qui pourra mieux que nous les guider, les épauler, les former afin qu'ils prennent les bonnes décisions et que leurs entreprises restent pérennes ? Personne, car c'est notre ADN et la raison même de notre existence !

Votre responsabilité est immense et les enjeux bien réels. Si nous réussissons à prendre la mesure de ces défis, notre pays et notre économie peuvent enfin sortir du marasme dans lequel nos concitoyens s'enfoncent chaque jour davantage.

Autrement, la paupérisation de nos campagnes se poursuivra et assèchera le dynamisme de notre beau pays. Redonnons de l'espoir, soyons les artisans du renouveau !

Notre Représentation Nationale, c'est-à-dire vous, Mesdames, Messieurs les députées et députés, peut engager ce réveil et redresser la tête de nos entreprises artisanales. Soyez exigeants mais justes.

Nous sommes et restons à votre disposition pour développer notre réflexion et nos arguments.

Je serai heureux de relayer votre réponse à cette interpellation auprès des 300 élus de la CMA Auvergne-Rhône-Alpes.

Je vous prie d'agréer mes salutations distinguées.

Salutations artisanales

Vincent GAUD
Président

